
Sistema de Transporte Colectivo

Escapan de su casa 4 hermanos maltratados

CRISTINA HERNÁNDEZ

Cuatro hermanos fueron encontrados ayer en el Metro adonde presuntamente llegaron buscando a su madre, luego de escapar de su casa en la que eran maltratados.

Los niños, de 5, 6, 8 y 10 años de edad, fueron ubicados por una usuaria en la estación Apatlaco de la Línea 8 ayer por la tarde.

Al preguntarles por el paradero de sus padres y a dónde se dirigían, los pequeños admitieron estar extraviados, por lo que la mujer pidió apoyo a uniformados encargados de la vigilancia de la estación.

De acuerdo con reportes de Sistema de Transporte, los niños refirieron que habían salido de su casa en busca de su madre.

“Los menores refirieron que salieron de su casa en busca de su madre, quien también escapó del hogar familiar, ‘porque su padre les pega mucho’, según relataron los menores”, reportó el STC en un comunicado.

Los elementos de la PBI resguardaron a los menores en el cubículo Jefe de Estación y les brindaron alimentos.

Más tarde, acompañados por personal del DIF local, trasladaron a los pequeños a la Fiscalía Especializada en Personas Desaparecidas.



■ A los niños los encontraron en el Metro Apatlaco.

Huyen en Metro. Cuatro menores, presuntamente víctimas de maltrato a manos de su propio padre, fueron auxiliados por personal del Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro y entregados para su resguardo a la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJ).



Anuncia CDMX cierre de espacios públicos

● Museos, zoológicos, iglesias, entre otros, deben acatar medidas; 50% de funcionarios no laborarán

SALVADOR CORONA

—metropoli@eluniversal.com.mx

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, anunció el endurecimiento de medidas para frenar la pandemia de Covid-19, entre las que destacan los cierres de museos, cines, teatros, gimnasios, zoológicos, iglesias, salones de fiestas y reuniones de más de 50 personas.

En conjunto con los 16 alcaldes, detalló que se reducirá 50% del personal de las dependencias hasta el próximo 16 de abril.

La mandataria capitalina hizo un llamado a los empresarios a ser solidarios con sus empleados, pidió que mantengan sus salarios y no realicen despidos. Adelantó que mañana anunciará las acciones económicas para mitigar la afectación.

METRÓPOLI A16

Cierran en la CDMX cines, bares y museos...

- Comercios y sitios reabrirán hasta el 16 de abril: **Sheinbaum**
- Se cancelan eventos religiosos, fiestas y reuniones masivas

CORONAVIRUS Alerta mundial

SALVADOR CORONA

—metropoli@eluniversal.com.mx

Con el objetivo de frenar los contagios por Covid-19, la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, anunció que a partir de este lunes y hasta el próximo 16 de abril estarán cerrados todos los museos, baños de vapor, gimnasios, cines, teatros, deportivos, zoológicos, entre otros lugares donde se concentra mucha gente.

También Pilares, Cendisy se cancelan los eventos masivos en iglesias y centros de culto, en salones de fiestas, así como centros nocturnos y bares.

Lo anterior fue decidido en coordinación con los 16 alcaldes y alcaldesas como medidas adicionales a las establecidas para la Jornada Nacional de Sana Distancia que comenzará hoy.

"[Los establecimientos] tienen que hacer sus adecuaciones [para cerrar]; entonces, es a partir de mañana [hoy], pero entendemos si es lunes, martes, miércoles, para hacer sus propias adecuaciones, por

"Para los trabajadores del Gobierno de la Ciudad es importante que sepan que no habrá reducción en sus ingresos"

"Hacemos un llamado nuevamente a todas las empresas a que sean solidarios con sus trabajadores y que en estos momentos difíciles mantengan el ingreso"

CLAUDIA SHEINBAUM PARDO

Jefa del Gobierno capitalino

ejemplo, en el caso de los cines nos dijeron que requerían tiempo para sacar algunas cosas de los lugares, etcétera, para no hacer un cierre completo; entonces, estamos dando este margen de algunos días, pero a partir de este lunes es obligatorio y con las modificaciones que tenga que hacer cada uno", dijo.

Tras sostener una reunión con

los alcaldes, la mandataria local informó que se está buscando una reducción de hasta 50% de los trabajadores que no tengan labores sustantivas, tanto en el gobierno central como en las alcaldías, cuyos salarios no se verán afectados por esta medida.

Detalló que aquellas personas que tengan síntomas de enfermedad respiratoria deben mandar mensaje al servicio gratuito 51515 con la palabra covid19 para recibir orientación, y en caso de haber estado en contacto con alguna persona contagiada, deberán resguardarse durante 40 días en sus domicilios para evitar la saturación de los hospitales.

"Para los trabajadores del Gobierno de la Ciudad es importante que sepan que no habrá reducción en sus ingresos si permanecen en su casa, para que demos esa facilidad y para que sepan que si se van a su casa no tengan el temor que van a perder horas o guardias", explicó.

En conferencia de prensa, Sheinbaum Pardo hizo un llamado a que todos los eventos públicos y privados no se realicen con más de 50 personas. En ese sentido, descartó que se cierren los

transportes masivos como el Metro y Metrobús, por lo que apuesta a una sanitización más intensa en las instalaciones para evitar contagios entre los usuarios.

Añadió que el siguiente martes presentarán un sistema de apoyo económico para trabajadores de los sectores más afectados, así como para los más vulnerables y microempresas.

“Y hacemos un llamado, repito, nuevamente a todas las empresas a que sean solidarios con sus trabajadores y que en estos momentos difíciles mantengan el ingreso de sus colaboradores”, agregó.

Más tarde, el Gobierno capitalino aclaró que plazas comerciales y supermercados, así como restaurantes no figuran en el cierre temporal de comercios por la contingencia en el país por el coronavirus.

En otro tema, la secretaria de Salud local, Oliva López Arellano, explicó que la Ciudad de México se encuentra en la última fase de contagios de influenza AH1N1 y que los casos se han reducido, puesto que actualmente hay cerca de 700 pacientes con influenza y 64 defunciones, de acuerdo con datos de vigilancia epidemiológica. ●



La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, informó que no dejará de operar el transporte público, pero se reforzará la sanitización.

Anuncia Sheinbaum cierre de cines, cantinas, iglesias...

Restaurantes, abiertos. La jefa de Gobierno informa que se reducirá el personal de la administración local y alcaldías, pero aclaró que no habrá recorte de sueldos

JORGE ALMAZÁN
CIUDAD DE MÉXICO

Para evitar un mayor número de contagios de Covid-19, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, informó que a partir de este lunes y de manera paulatina se comenzarán a cerrar cines, teatros, bares, cantinas, discotecas, centros nocturnos, museos, gimnasios, baños de vapor, deportivos, zoológicos, pilares e iglesias, excepto restaurantes, además de que no se podrán realizar actos de más de 50 personas.

Sin embargo, advirtió que se está trabajando para emprender acciones que ayuden a la economía tanto de los empleados de estos inmuebles como de los empresarios, mientras que se reducirá el personal del gobierno capitalino y alcaldías, pero a nadie se le quitará un solo peso de sueldo.

“Es importante tomar en cuenta lo que pasaría si se cerrara absolutamente todo, habría impactos económicos importantes, por ello cada ciudad, de acuerdo con sus circunstancias, toma sus decisiones según lo que marcan las autoridades de salud mundial, poniendo el régimen sanitario por encima, pero también ver la situación económica de cada lugar”, señaló.

En conferencia, acompañada

por los 16 alcaldes capitalinos, con quienes se reunió a puerta cerrada por más de dos horas, comentó que el cierre de los establecimientos mercantiles, de los comercios mencionados, iniciarán este lunes y se irán dando entre la semana conforme a las necesidades de cada uno.

“Por ejemplo, hablamos con la gente de los cines y están de acuerdo en cerrar, pero pidieron unos días más para sacar algunas cosas que pueden echarse a perder”.

De los restaurantes, enfatizó que ya están aplicando la sana distancia y ya se verán las medidas que se puedan adoptar esta semana, y pidió no hacer compras de pánico, pues está garantizado el abasto tanto para tiendas departamentales como mercados que al igual y los restaurantes ya aplican el sistema de sanitización necesario.

Señaló que debido a la ausencia de alumnos en las escuelas y la orientación de que los padres se queden en casa con ellos, ayudará a que este cierre temporal vaya acorde con la disminución de personas en las calles.

“Estamos hablando que hoy hay 30 por ciento menos de circulación en las calles, incluso en el propio Metro, y paulatinamente esta semana se calcula que llegará a 50 por ciento”.

De hecho, dijo que el transporte público continuará dando servicio y el tiempo dirá como se manejará ese rubro, aunque comentó que “en ningún lugar del mundo se ha suspendido”. —

Y ADEMÁS

Informan mañana de apoyos a la IP

Sheinbaum señaló que las medidas que adoptarán gobierno capitalino y alcaldías se darán a conocer este martes. “Es un sistema de apoyos económicos tanto para trabajadores de aquellos sectores que van a ser más afectados, como algunos otros habitantes vulnerables en la ciudad, y también para la microempresa, principalmente”.

BARES, CINES, TEATROS, MUSEOS E IGLESIAS: SHEINBAUM

Suspenden actividades a partir de hoy recintos y centros de diversión

Se busca reducir la velocidad de contagios de Covid-19

ALEJANDRO CRUZ FLORES

A partir de hoy y con el propósito de “disminuir la velocidad de propagación del Covid-19”, se suspenden actividades en cantinas, discotecas, centros nocturnos y bares, así como teatros y cines, informó la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo. Agregó que con las medidas aplicadas se prevé reducir en más de 50 por ciento la circulación de personas en la Ciudad de México.

Asimismo, cerrarán temporalmente museos, incluidos los federales y zonas arqueológicas administradas por los institutos nacionales de Bellas Artes y Literatura y de Antropología e Historia; además de gimnasios, deportivos, baños de vapor, zoológicos, salones de fiestas, mientras en las iglesias se suspenden misas y reuniones.

Acompañada de los 16 alcaldes, así como de las secretarías de Gobierno y de Salud, Rosa Icela Rodríguez y Oliva López, respectivamente, añadió que también cerrarán los centros del programa Pilares y los de Desarrollo Infantil.

La medida se extenderá hasta el 20 de abril y a más tardar el miér-

coles, señaló Sheinbaum Pardo, ninguno de los establecimientos y recintos citados deberá dar servicio; además, se reducirá hasta 50 por ciento el número de trabajadores en las alcaldías.

Al hacer un llamado a evitar actos públicos y privados de más de 50 personas, agregó que el cierre de los establecimientos es obligatorio, y de ser necesario se analizaría aplicar sanciones a quien no cumpla con la disposición, aunque confió en que la mayoría va a cooperar.

En el caso de los restaurantes, expresó que éstos continuarán abiertos observando las medidas de sana distancia, aunque no descartó que más adelante se decida, junto con los empresarios del ramo, su cierre; al tiempo que insistió en que no se van a cerrar centros comerciales ni mercados, por lo que llamó a evitar las compras de pánico.

La mandataria subrayó que la determinación se tomó junto con los alcaldes como parte de la campaña Quédate en casa y de las acciones de sana distancia, por lo que, afirmó, “hay gobierno y estamos trabajando juntos y unidos para enfrentar esta crisis sanitaria”.

Detalló que con la suspensión de

clases, las facilidades a trabajadores del gobierno para no acudir a sus centros de trabajo y el cierre de establecimientos se prevé disminuir en más de 50 por ciento la circulación de personas en la ciudad, lo que ya se ha reflejado en una reducción de 30 por ciento en el tránsito vehicular y 60 por ciento de usuarios en el Metro en los días recientes.

Informó que se han creado cuatro comités de trabajo: agua y servicios, salud, presupuesto y económico. Acerca de este último destacó que se diseña un sistema de apoyos para trabajadores, grupos vulnerables y microempresas, con el propósito de que el daño económico a las familias sea el menor.

Por otra parte, destacó que en coordinación con las autoridades federales se cuenta con nueve hospitales y centros de salud para la atención de enfermos graves de Covid-19, y resaltó que hasta ahora, de los 45 casos confirmados en la ciudad, sólo tres se encuentran hospitalizados.

Asimismo, informó que durante la temporada de influenza, que está por concluir, en la capital del país se registraron 700 casos, de los cuales hubo 64 defunciones.

Preparan esquemas de apoyo para empresas

Dejan de operar desde hoy bares, cines, iglesias, gimnasios...

JEFA DE GOBIERNO. Claudia Sheinbaum, acuerda medidas con alcaldes; suspenden trámites en dependencias; alistan comités de agua, salud y economía



COVID-19

PRESENCIA EN MÉXICO

• **Por Karla Mora**

karla.mora@razon.com.mx

Como parte de las acciones para impedir la propagación del Covid-19 en la Ciudad de México, a partir de hoy y a lo largo de esta semana se cerrarán museos, gimnasios, cines, deportivos, teatros, iglesias y baños de vapor, así como antros, bares y cantinas. Tampoco operarán los zoológicos, los Puntos de Innovación, Libertad, Arte, Educación y Saberes (Pilares) y los Centros de Desarrollo Infantil (Cendi).

el tip

Respecto a los casos de sarampión reportados en la capital, la secretaria de Salud, Oliva López, reiteró que se están llevando a cabo los cercos sanitarios para evitar más contagios.

Asimismo, todos los eventos públicos y privados que se realicen podrán tener un máximo de 50 asistentes.

Se prevé que los cierres duren hasta el 19 de abril, a la par de la suspensión de actividades en las escuelas, informó en conferencia de prensa la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo.

"Tienen que hacer sus adecuaciones;

entonces, es a partir de mañana. Pero entendemos que si es lunes, martes, miércoles, para hacer sus propias adecuaciones, por ejemplo en el caso de los cines nos dijeron que requería para sacar algunas cosas de los lugares, etcétera, para no el cierre completo; entonces, estamos dando este margen de algunos días, pero a partir del lunes y con las adecuaciones que tenga que hacer cada uno", precisó.

Tras reunirse con los 16 alcaldes capitalinos, detalló que se buscará la reducción de hasta 50 por ciento de todos

Actividades y negocios que a partir de hoy se deben suspender:

- Museos
- Baños de vapor
- Gimnasios
- Misas en iglesias y reuniones en centros de culto
- Cines
- Teatros

- Deportivos
- Zoológicos
- Pilares
- Cendis
- Bares
- Centros Nocturnos, discotecas y antros
- Salones de fiestas
- Eventos públicos o privados de más de 50 personas
- Todos los centros educativos en todos los niveles

los trabajadores que no tengan labores operativas sustantivas en las demarcaciones para que permanezcan en sus casas. Estas medidas avanzarán conforme al comportamiento del virus.

En conferencia de prensa, la Jefa de Gobierno reconoció que, debido a que mucha gente estará en sus hogares, disminuirá la actividad económica de la capital. En ese sentido, comentó que habrá esquemas de apoyo para los comerciantes, los cuales se darán a conocer mañana, pues se trabaja en el cálculo de las pérdidas que sufrirán los negocios capitalinos, con el fin de saber cuántos apoyos más necesitarán.

“Estamos diseñando (...) un sistema de apoyos económicos tanto para trabajadores, trabajadoras de aquellos sectores que van a ser más afectados, como algunos otros habitantes vulnerables en la ciudad, y también para la microempresa, principalmente. Y evidentemente llamando, repito, nuevamente a todas las empresas a que sean solidarias con sus trabajadores y que en estos momentos difíciles, pues mantengan el ingreso de sus trabajadores”, aseveró.

La mandataria recordó que la situación de crisis es global, por lo que las medidas de cierre de actividades permitirán la disminución de la propagación y, con ella, el menor daño económico a las familias.

Puntualizó que, debido a la contingencia, se reporta un incremento en el consumo de agua, por lo que se creará un Comité de Agua y Servicios y habrá un sistema de pipas que apoyen a las alcaldías con desabasto.

“Tenemos un problema importante de desabasto de agua, sobre todo porque ha aumentado mucho el consumo. Entonces vamos a tomar una serie de medidas y sobre todo al disminuir, en realidad, no es tanto la cantidad de agua sino las presiones. Entonces disminuye el abasto”, dijo.



Foto: Especial

o el dato

La Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, funcionarios y alcaldes, se colocaron en el templete con “sana distancia”.

La funcionaria recordó que, próximamente, comenzará una campaña de información, respecto a los ajustes del Código Fiscal, en los que se indican incrementos en las tarifas por consumo adicional en ciertas zonas de la capital, especialmente las usadas para riego. Y en ese sentido, lanzó un llamado a la población para evitar el uso de agua potable en actividades que no lo necesitan, como el riego y el lavado de autos.

Asimismo, detalló que el Gobierno capitalino, a través de las secretarías, y las alcaldías, crearán también otros tres comités, de Salud, Presupuesto y Económico.

Señaló que, hasta el momento, todos los trámites de Gobierno están suspendidos, excepto los relacionados con construcciones que no tengan desacuerdo vecinal.

Respecto a la operación de los sistemas de transporte, como el Metro, descartó que haya intención de suspenderla; detalló que a nivel mundial, ningún país ha

interrumpido ese servicio, pues únicamente se aumentaron las medidas de sanitización.

Del mismo modo, detalló que tampoco cerrarán los mercados y en ellos aumentarán las acciones de limpieza.

La mandataria refirió que actualmente hay 45 casos de coronavirus en la capital, de los que sólo tres están en hospitales. La red hospitalaria local cuenta con cuatro nosocomios que pueden recibir casos de Covid-19, para ellos se realizan compras y adecuaciones, con el fin de tener filtros de ingreso a los mismos y así evitar la saturación.

“Tenemos contemplado, con el Gobierno de México, en este Comité de salud Nacional que existe, y en particular para la Ciudad de México, dos institutos de salud, cuatro hospitales IMSS e ISSSTE y cuatro hospitales de la Ciudad de México que se están equipando y, además, estamos apoyándolos a ellos con centros de salud que estarían dedicados con filtros sanitarios”, detalló.

56
Casos positivos
había en la capital
hasta ayer

#PAUSAENLACAPITAL

METROPOLI-
TANA.

LA CDMX EXTREMA MIEDIDAS

DESDE HOY Y HASTA EL 19 DE ABRIL DEBEN CERRAR ANTROS, BARES, CINES, GIMNASIOS, DEPORTIVOS Y MUSEOS, ENTRE OTROS SITIOS

POR MANUEL DURÁN

L

os actos públi-
cos y privados
mayores a 50
personas en la
Ciudad de Méxi-
co quedan prohi-

bidos a partir de este lunes como medida para disminuir la propagación del COVID-19, anunció la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum.

Además, se ordena el cierre de bares, cantinas, discotecas, centros nocturnos, cines, gimnasios, baños de vapor, iglesias, deportivos, salones de fiestas, zoológicos, Pilares y Cendis.

Sólo quedan exentos los establecimientos con licencia de restaurantes y alimentos preparados, hasta nuevo aviso.

El periodo de cierre será de este lunes 23 de marzo y hasta el 19 de abril, si las condiciones sanitarias lo permiten.

También van a cerrar sus puertas centros culturales como museos, teatros, cines, zonas arqueológicas y los recintos bajo la administración del Instituto Nacional de Bellas Artes y Literatura (INBAL) y del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), así como la Cineteca Nacional y diversos centros culturales no alineados.

Algunos sitios, aclaró Sheinbaum, podrán bajar cortina hasta el martes o miércoles, por asuntos logísticos.

Hasta ayer, los actos públicos y privados estaban limitados a menos de mil personas.

Además, 50 por ciento de los trabajadores en alcaldías tendrán un esquema de trabajo remoto.

Antes del anuncio, la mandataria local se reunió a puerta cerrada con los 16 alcaldes en la capital, donde fueron expuestas las medidas, incluida una reasignación presupuestal.

El cierre de filas para enfrentar la pandemia fue unánime, incluso por parte de los alcaldes emanados de partidos opositores a la administración central como el panista Santiago Taboada, quien gobierna Benito Juárez; el perredista Julio César Moreno, de Venustiano Carranza; y el priista Adrián Ruvalcaba, de Guajimalpa.

23 MAR 2020

Página: 4 Sección: PAIS

Otra medida es la creación de un sistema de apoyos económicos a trabajadores de los sectores más afectados, así como establecimientos y microempresas.

Para alinear esfuerzos estuvo la secretaria de Gobierno, Rosa Icela Rodríguez; la secretaria de Salud, Oliva López Arellano, y la secretaria de Finanzas, Luz Elena González.

También se determinó reforzar el plan nacional Quédate en Casa y de Sana Distancia para disminuir los contactos, así como apoyarse más en los mensajes SMS para detectar nuevos casos de eventual contagio y dar auxilio a distancia y presencial.

Sheinbaum descartó cerrar el transporte público, en el que, recordó, se hacen intensas labores de sanitización, así como el suministro de dosis de gel antibacterial en la entrada del Metro y Metrobús.

“Estamos hablando con el transporte concesionado para que entren a un protocolo similar.

“A partir de mañana y cuando nosotros decimos que todos los eventos públicos y privados no pueden ser de más de 50 personas (incluidos lugares cerrados)”, insistió.

Restaurantes, aclaró, por ahora no. “Hicimos que disminuyera, en poco más de 50 por ciento, la circulación en la ciudad.

“Dimos a conocer una reducción de 30 por ciento en el tráfico o tránsito vehicular en la ciudad. En el caso del Metro, llegó una reducción hasta de 60 por ciento”, detalló.

La secretaria de Salud, Oliva López Arellano, señaló que en el caso de la influenza, que está de salida, se registraron alrededor de 700 casos y 64 defunciones. 

Segunda etapa

- La Fase 2 de la contingencia se denomina de Transmisión comunitaria.

- Inicia con la detección de contagiados sin contacto con viajeros a países críticos.

- El contagio se multiplica rápidamente y se toman medidas más radicales.

- Suspensión de clases, trabajo a distancia y cancelación de actos masivos.

23 MAR 2020

Página: 4

Sección: PAIS

A PARTIR DE HOY

CIERRAN BARES, DISCOTECAS Y ANTROS EN CDMX

Los museos, baños de vapor, gimnasios y PILARES, también estarán cerrados hasta por lo menos el 19 de abril de este año

HÉCTOR GARCÍA
GRUPO CANTÓN

CIUDAD DE MÉXICO.— A partir de este lunes, centros nocturnos, bares, discotecas y antros —menos restaurantes— cerrarán sus puertas, como medida de prevención sanitaria para evitar la propagación

del Coronavirus Covid-19.

Asimismo, los museos, baños de vapor, gimnasios y PILARES, estarán cerrados hasta por lo menos el 19 de abril.

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, anunció que igualmente los eventos públicos y privados no deberán realizarse con más de 50 personas, como en teatros, ci-

ABIERTOS AL PÚBLICO



Los centros comerciales, mercados públicos y tianguis, permanecerán abiertos, por lo que no hay riesgo de desabasto.

nes e iglesias.

Anunció que la medida aplicará desde este lunes, pero establecimientos más grandes como los cines tendrán prórroga durante esta semana.

Acompañada de los alcaldes, la gobernante capitalina anunció que este martes se darán a conocer los programas de apoyos económicos a trabajadores, grupos vulnerables a microempresas.

Reconoció que la Ciudad de México atraviesa por una crisis por falta de agua, porque por la emergencia del Covid-19, aumentó la demanda, por lo que su gobierno y las alcaldías dispondrán de una flotilla de pipas para distribuir el vital líquido en colonias donde hace falta.

Sheinbaum Pardo, anunció que diario se tomarán nuevas medidas, dejando en claro que el transporte público y concesionado se mantendrá ofreciendo el servicio, aunque reconoció que en el STC-Metro descendió su utilización a un 60 por ciento, al igual que el transporte privado.

Además, el gobierno capitalino y las 16 alcaldías, prevén reducir hasta un 50 por ciento la presencia de los trabajadores en sus áreas de labores.

23 MAR 2020

VIVE CDMX FASE 2 'DE FACTO' CON CALLES SEMIVACÍAS

LA CIUDAD DE MÉXICO vivió de facto su primer domingo en fase 2 por la emergencia de la pandemia del coronavirus con avenidas, calles, restaurantes, cafeterías, cines, parques, plazas y el transporte público, como el Metro y Metrobús semivacíos, con escasos paseantes en sitios como el

Bosque de Chapultepec, la Avenida Reforma, el Zócalo y Coyoacán.

La emblemática Calle Madero en el Centro Histórico, donde transitan diariamente entre 350 mil y 400 mil personas para pasear, hacer compras, visitar museos o comer, lució por horas desértica, con organilleros es-

perando pacientes el éxodo diario de quienes recorren desde el Palacio de las Bellas Artes al Zócalo por esta zona peatonal. Sólo algunos centenares realizaron el paseo.

El Zócalo, donde cada domingo se vive una verbena con decenas de miles de paseantes y turistas nacionales y extranjeros, registró apenas algunos centenares iban y venían a la principal plaza del país. Con pocos vendedores. Los pocos visitantes buscando el mejor ángulo para la selfies en Palacio

Nacional, la Catedral o la Bandera.

Los mariachis callaron. La Plaza Garibaldi también padeció los síntomas del virus chino. Este domingo, los grupos de músico enfundados en sus trajes típicos continuaron con la tradición de corretear sobre la avenida Lázaro Cárdenas a automovilistas para ofrecer sus servicios para bodas, fiestas o serenatas. Otros tantos, junto con grupos norteros, esperaban turistas frente al Tenampa.

En víspera de que cierren bares de la CDMX, Armando Jiménez, mariachi

del grupo Cielo Rojo, comentó a **ContraRéplica** la situación para cientos de grupos musicales: "Apenas empieza y desde la semana pasada prácticamente nadie nos contrata. Sin turistas y con poca gente en las calles, quién va a venir a Garibaldi. No sé qué va a pasar, pero está muy cabrona la situación".

En el Barrio Chino, casi todos los negocios como restaurantes y tiendas de productos asiáticos cerrados. El Covid-19 ya les causó estragos y los comensales no aparecieron para

degustar el chop suey en esta jornada donde también estuvo suspendido el tradicional paseo ciclista por Paseo de la Reforma y Avenida Juárez.

Ni la tradicional misa dominical en la Basílica de Guadalupe tuvo público. A puerta cerrada se realizó y se transmitió por televisión e internet. Sólo unas decenas de feligreses acudieron al atrio y se enteraron que la celebración se realizaría a puerta cerrada a causa del coronavirus.

Luis Carlos Rodríguez

DENUNCIA

ESTORNUDO DESATA DISCUSIÓN EN EL METRO

Una pareja que viajaba en el Metro, discutió con una joven cuando ésta estornudó sin poderse cubrir con las manos debido a que llevaba varias bolsas de mandado. El curioso incidente ocurrió la tarde del domingo en la Línea 9 del Metro con dirección a Tacubaya.

En la estación Chabacano se subió al vagón una

joven de 25 años que cargaba varias bolsas de una tienda de conveniencia. Había dado algún paso cuando de improviso estornudó, lo que generalmente habría pasado inadvertido, sin embargo, en respuesta, una pareja madura le comenzó a reclamar airadamente, pero lo curioso del asunto es que tanto el hombre como la mujer llevaban cubrebocas como si fuera corbatín, en lugar de usarlo adecuadamente.



23 MAR 2020

Página: 7 Sección: CDMX

 Covid-19

Tiene el General más complejidades de desplazamiento

Fallan en movilidad hospitales Covid-19

Batallan en el INER para cruzar calles, pues sólo existe un semáforo

AMALLELY MORALES

Ante la emergencia sanitaria por el Covid-19 serán los hospitales más utilizados en estos días, pero en sus alrededores ninguno tiene las condiciones de movilidad óptimas para enfermos y familiares.

El caso más extremo es el del Hospital General.

Aunque está conectado a una línea del Metro y a una de Metrobús, las banquetas deterioradas y con basura, los puestos ambulantes, las rampas fracturadas y la falta de iluminación son los principales inconvenientes.

“Es muy difícil moverse en la silla de ruedas porque hay muchos baches y las rampas no son las adecuadas, además, si viene mi hija acompañarme, se enfrenta a la inseguridad porque está todo oscuro”, dijo Antonio Flores.

En esa misma zona hay un cruce seguro sobre Avenida Cuauhtémoc, a un costado del Metrobús Hospital General, pero en Doctor Pasteur, carros y puestos confluyen dificultando la movilidad, en cruces que no tienen cebras ni ninguna protección.

A un costado del Instituto de Enfermedades Respiratorias (INER), en Tlalpan, sólo hay un cruce con semáforos, el único en toda la zona de hospitales.

“De pronto sí se nos complica atravesar porque el camión lo deja a uno a mitad de la calle, y los coches no siempre se detienen”, dijo Esteban Torres.

Alejandra Leal, codirectora de Céntrico, explicó que ninguno de los hospitales enlistados cumple las características de diseño y accesibilidad para los usuarios.

Por lo tanto, sus accesos y alrededores no garantizan el poder caminar con seguridad, accesibilidad ni confort, aseguró la experta en movilidad peatonal.

“La seguridad se logra con cruces directos y a nivel de banqueta, así como garantizando bajas velocidades en el entorno. La accesibilidad se refiere la existencia de infraestructura con diseño universal que puedan utilizar todas las personas sin necesidad de adaptación ni diseño especializado”, dijo.

El confort se logra con áreas verdes, bancas para esperar o descansar, buena iluminación durante la noche, y la baja velocidad en el entorno que favorezca la disminución de ruido.

Salvo en la zona de hospitales de Tlalpan, esta con-

dicionante no se cumple en el resto de los nosocomios, a excepción de las bajas velocidades.

Antonio Flores,
paciente

“Es muy difícil moverse en la silla de ruedas porque hay muchos baches y las rampas no son las adecuadas”.

Alejandra Leal,
codirectora de Céntrico

“La accesibilidad se refiere la existencia de infraestructura con diseño universal que puedan utilizar todas las personas sin necesidad de adaptación ni diseño especializado”.

EL CORREO ILUSTRADO

Pide redoblar medidas sanitarias en el Metro

Uno de los espacios que pueden ser fuente de contagio en la ciudad es el Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro.

He observado en varias líneas que los usuarios no toman las medidas de precaución que se ameritan debido a la contingencia sanitaria por coronavirus.

Las personas se tocan de manera frecuente la cara, estornudan o tosen sin cubrirse de forma adecuada la boca; tampoco toman la distancia social correspondiente.

Ante ello, considero importante que el mismo STC debe tomar precauciones como son colocar dispensadores de gel antibacterial para todas las personas que entran y salen.

También es importante tomar la temperatura y no permitir el acceso a quienes registren más de 38 grados.

Asimismo, acondicionar un vagón específico para personas adultas mayores y dar mayor información mediante el rondín de personal en las áreas de abordar.

Incluso podría abrirse espacio a personas voluntarias que respaldaran con información y mayor protección.

Podríamos formar un grupo de contingencia para apoyo.

Héctor Arteaga Montes

Vida y milagros de un teletrabajador

MELANCOLÍA DE LA RESISTENCIA

JORDI SOLER



El teletrabajo se ha vuelto relevante en la era del coronavirus. Una curiosidad: teletrabajo y coronavirus tienen el mismo número de sílabas.

Los escritores somos expertos en teletrabajar. En el siglo XXI nuestro trabajo llega siempre sin nuestro cuerpo, que está enfundado en una pijama a kilómetros de distancia del sitio que publica nuestros textos. Yo teletrabajo desde hace décadas, y solo trabajo unas cuantas veces al año, cuando llevo mi cuerpo, normalmente a la mesa de un restaurante, para que lo vea la editora que publica mis libros o el director del periódico en el que escribo. Después de ese breve y siempre sustancioso momento de derroche físico, regreso a mi gabinete a seguir teletrabajando.

En el siglo XX la pieza teletrabajada tenía que ser transportada, con todo y el cuerpo del escritor, a la redacción del periódico; quiero decir que, además de teletrabajar, teníamos que trabajar. Yo escribía mi artículo en una Olivetti verde y ya que lo tenía bien teletrabajadito me quitaba la pijama, metía los folios entre las hojas de un libro y salíamos mi cuerpo y yo, ya propiamente trabajando, rumbo al Metro que nos llevaría al centro de la ciudad, a la oficina del periódico donde entonces teletrabajaba y trabajaba. Había que estar presente para que la redacción funcionara, la confección del periódico era un trabajo puramente físico, las planas se formaban a mano,

con letras de plomo y todo se discutía, de manera presencial, alrededor de una mesa.

Mi trabajo era de una brevedad que hoy me parece desconcertante, después de 45 minutos de Metro y media hora de trayecto caminado, llegaba a la redacción, entregaba mi artículo y ya está, misión cumplida y a otra cosa mariposa, que no era otra cosa que irnos todos a la cantina a celebrar el mundo físico, a intercambiar información sobre nuestro mundillo, mientras nos intoxicábamos con el humo de los Delicados y vislumbrábamos, a fuerza de tequilas, o de whiskis cuando nos acababan de pagar, el luminoso horizonte del periódico y también, ¿por qué no?, el de cada uno, el horizonte personal, una visión que llegaba cuando alcanzábamos el nivel de la teletransportación, cuando el cuerpo físico, imadre santa!, se desdoblaba en otro metafísico e intentaba, no siempre con éxito, esquivar esos estados limítrofes de la borrachera, el gaseoso y el de la licuefacción. Qué días aquellos los del teletrabajador que trabajaba, y se volvía gaseoso y luego se licuefacciónaba sin dejar de coger cacahuates del platito.

Todo aquel fastuoso mundo físico que teníamos los teletrabajadores del siglo XX se vino abajo con la irrupción del fax. El fax era una máquina que teletransportaba, como por cierto hacíamos nosotros a pelo en la cantina, las cuartillas debidamente teletrabajadas. Los párrafos que escribía mi Olivetti verde eran un poco incompatibles con la tecnología de punta que entonces encarnaba el fax; cada hoja que enviaba al periódico requería de una llamada telefónica para aclarar las palabras borrosas. ¿Dice ojo u oso?, preguntaba el sufrido editor del otro lado del teléfono. Dice hoyo, decía yo, parece que el fax también se comió la h.

Años más tarde, después de aquella pantanosa medianía que estelarizó la máquina de fax, vino el

internet, con su eficaz correo electrónico, a consolidar nuestra condición de teletrabajadores. La cosa

no empezó bien, apenas se daba la noticia de su existencia cuando yo ya me estaba inscribiendo en una compañía de nombre Compuserve, que ofrecía servicios de internet, con cuenta de correo electrónico incluida, desde un siniestro departamento en la colonia Escandón, que yo imaginaba, en mi delirio futurista, como un edificio del tipo del cuartel general de Google en Mountain View, California.

Para entonces ya trabajaba yo en otro periódico que, por no existir todavía en su sistema el símbolo de la arroba, no daba una con mi dirección de internet, que yo me empeñaba en poner al final de mi artículo, por la ilusión que me hacía el contacto directo con mis lectores. Mis lectores no podían escribirme porque el editor traducía mi dirección para adecuarla a las carencias de su stock tipográfico: jordisoler(arroba)compuserve.com.mx, ponía por ejemplo, y también, como opción para ir alternando, despojaba de su imprescindible voluta a la a de la arroba, y publicaba la dirección así: jordisoleracomputer.com.mx, y otras patochadas que para no aburrirlos ya ni les cuento.

En aquella época de adanismo cibernético no solo era el editor el que se ensañaba con el teletrabajador, también lo hacía el servidor de Compuserve, ese que estaba en el departamento oscuro, lo sé porque un medio día de otoño, harto de que mis e-mails no lograban emprender el vuelo, fui a tocarle la puerta al presidente de la compañía, que resultó ser un hombre de mediana edad, con su cuerpo de arroba difícilmente contenido por unos pants Adidas, y cara de acabarse de despetar, o quizá era que todavía no se iba a dormir. Internet no funciona, no puedo teletrabajar, le dije. Estamos trabajando en eso, me respondió rascándose el trasero con una desasosegante fruición, y luego cerró educadamente la puerta. Pues que pinche invento este del internet, me dije, pensando con alivio que todavía podía teletrabajar con mi máquina de fax. —